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E-mail: info@pec.iisnobili.gov.it                                                                          http://www.iisnobili.edu.it 
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VERBALE DEL CONSIGLIO D’ISTITUTO 

Giovedì 6 dicembre 2018, alle ore 14.35, presso la Sala Riunioni dell’Istituto (C1.06), si è riunito il 

Consiglio dell’Istituto “Nobili” per discutere il seguente ordine del giorno:  

1. Lettura e approvazione del Verbale della seduta precedente; 
2. Variazioni di bilancio; 
3. Dismissioni inventariali; 
4. Viaggi di istruzione; 
5. Elezione membro di Giunta (componente alunni); 
6. Elezioni dei membri del Comitato di Valutazione, espressione del Consiglio d’Istituto; 
7. Iscrizioni a.s. 2019/2020: criteri per la formazione delle classi; criteri per l’individuazione di 

eventuali domande in esubero; criteri di accettazione delle domande in caso di esubero di 
richieste sui singoli indirizzi; contributo volontario; 

8. Acquisizione a bilancio risorsa PON “Sviluppo del pensiero logico e computazionale e della 
creatività digitale e delle competenze di “cittadinanza digitale”, prot. 2669 del 03/03/2017; 

9. Regolamento di Istituto; 
10. Donazioni; 
11. Concessioni locali; 
12. Organizzazione ultimo giorno di scuola prima delle vacanze natalizie (corsi diurno e serale); 
13. Rinnovo della Biblioteca di Istituto; acquisizione a bilancio risorsa Bando del 5 giugno 2018 

"Fondo per la promozione della lettura, della tutela e della valorizzazione del patrimonio 
librario" - Anno 2018; convenzione Qloud; 

14. Rinnovo laboratori multimediali dell’istituto; 
15. POF triennale 2019-2022 e Programma Annuale 2019 – informazione; 
16. Organizzazione delle Assemblee di Istituto in forma di Monteore; 
17. Accordi con le società sportive per l’uso della sala pesi e del servizio igienico aperto al pub-

blico in occasione di manifestazioni sportive; 
18. Comunicazioni del Dirigente e del Presidente; 
19. Varie ed eventuali. 

 

 

Sono presenti: il Dirigente scolastico, prof.ssa Elena Guidi. 
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Per la componente insegnanti sono presenti i proff. Sica Vincenza,  Amato Francesco, Ciarlini An-

tonella, Famularo Carmine, Ceruti Stefania, Ricci Carmine. 

Per la componente genitori sono presenti: i sig.ri Baldi Forti Umberto. 

Per la componente alunni sono presenti: Baldi Forti Alessandro e Barrecchia Davide. 

Sono assenti: il prof. Zani Fabio, De Leonibus Emilia, i genitori sigg. Bessi Enrico, Romagnani Enrico 

e Orsini Daniele, gli alunni Gianferrari Simone e Hachimi Salah. 

E’ presente alla riunione il D.S.G.A., sig.ra Angela Russolillo. 

 

Il Presidente, verificata la presenza del numero legale dei componenti del Consiglio di Istituto, dà 

inizio alla riunione; funge da segretario verbalizzante la prof.ssa Antonella Ciarlini.   

 

1° PUNTO ALL’ORDINE DEL GIORNO: Lettura e approvazione del verbale della seduta preceden-

te. 

Rispetto alla bozza pervenuta via email ai consiglieri, il sig. Orsini ha fatto pervenire richiesta che 

venga corretto al punto 12 il termine “Alunni in Sicurezze” con quello corretto di “Studenti Attivi in 

Sicurezza”. 

Con la precisazione richiesta, il Verbale della seduta del 29 ottobre 2018 viene posto ai voti ed ap-

provato all’unanimità (delibera n°1). 

 

2° PUNTO ALL’ORDINE DEL GIORNO: Variazioni di bilancio. 

Il D.S.G.A distribuisce ai membri del Consiglio il documento (allegato 1) in cui sono elencate le va-

riazioni a bilancio. Il D.S.G.A illustra al Consiglio le variazioni dalla n° 54 alla n°73 tutte successive 

alla precedente seduta. 

Alle ore 14.45 entra il sig. Orsini Daniele. 

Il Consiglio approva all’unanimità (delibera n°2).  

 

3° PUNTO ALL’ORDINE DEL GIORNO: Dismissioni inventariali. 

Il Dirigente comunica la necessità di dismettere alcuni Personal Computer e alcuni monitor 

dell’aula informatica delle officine che i tecnici ritengono non più utilizzabili in alcun modo (allega-

to 2). 

Il Consiglio approva all’unanimità (delibera n°3). 

Alle ore 14.52 entra il sig. Bessi Enrico. 
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4° PUNTO ALL’ORDINE DEL GIORNO: Viaggi di istruzione. 

Il Dirigente scolastico sottopone al Consiglio l’elenco delle uscite approvate dai vari Consigli di 

Classe, sia quelle che impegnano 1 sola giornata, sia quelle organizzate su più giornate (allegato 3).  

Il sig. Bessi chiede conferma se, laddove sia indicato 1 o più studenti, l’uscita didattica riguardi ef-

fettivamente solo quel numero di alunni indicato. Il Dirigente conferma. 

Il Consiglio approva all’unanimità (delibera n°4). 

 

5° PUNTO ALL’ORDINE DEL GIORNO: Elezione membro di Giunta (componente alunni). 

Il Dirigente scolastico spiega al Consiglio l’intervenuta necessità di nominare 1 rappresentante del-

la componente alunni che entri a far parte della Giunta Esecutiva, dal momento che il precedente 

rappresentante è decaduto alla fine dell’anno scolastico 2017/2018. 

Sulla base delle disponibilità dichiarate, non essendoci altre candidature, si concorda di votare per 

acclamazione.   

Il Consiglio approva all’unanimità l’elezione dell’alunno Barrecchia Davide quale nuovo membro 

della Giunta Esecutiva (delibera n°5).  

 

6° PUNTO ALL’ORDINE DEL GIORNO: Elezioni dei membri del Comitato di Valutazione, espres-

sione del Consiglio d’Istituto. 

Il Dirigente comunica che, in base alla legge 107/2015, il Consiglio di Istituto individua alcuni 

membri del Comitato di Valutazione dei Docenti, che è composto dal Dirigente Scolastico, che lo 

presiede, da due docenti individuati dal Collegio, da un docente, un alunno e un genitore espres-

sione del Consiglio di Istituto e da un membro esterno nominato dall’Ufficio scolastico regionale, 

che nel caso dell’istituto è il Dirigente Scolastico Grazioli. 

Il Dirigente ricorda che la funzione del Comitato di Valutazione, nella sua dimensione plenaria, è 

quella di stabilire i criteri in base ai quali il Dirigente procede all'assegnazione del 'bonus' per la va-

lorizzazione del merito dei docenti previsto dalla suddetta legge. 

Anche in questo caso, si presenta la necessità di nominare 1 rappresentante della componente a-

lunni che entri a far parte di questo Comitato, dal momento che il precedente rappresentante è 

decaduto alla fine dell’anno scolastico 2017/2018. 

Sulla base delle disponibilità dichiarate, non essendoci altre candidature, si concorda di votare per 

acclamazione.   
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Il Consiglio approva all’unanimità l’elezione dell’alunno Baldi Forti Alessandro quale nuovo mem-

bro del Comitato di Valutazione dei Docenti. (delibera n°6).  

 

7° PUNTO ALL’ORDINE DEL GIORNO: Iscrizioni a.s. 2019/2020: criteri per la formazione delle 

classi; criteri per l’individuazione di eventuali domande in esubero; criteri di accettazione delle 

domande in caso di esubero di richieste sui singoli indirizzi; contributo volontario. 

Per quanto riguarda le iscrizioni all’anno scolastico 2019/2020, il Dirigente Scolastico propone al 

Consiglio che la formazione delle classi prime e delle eventuali classi frutto di accorpamenti, non-

ché l’inserimento degli alunni ripetenti e dei nuovi iscritti, nonché l’accettazione delle domande in 

caso di esubero di richieste sui singoli indirizzi, si basino sul criterio fondamentale della equi-

eterogeneità, per quanto riguarda sia il numero degli alunni, sia i livelli del profitto, nel rispetto: 

1) delle scelte di indirizzo (e di percorso IeFP di qualifica professionale) esplicitamente eserci-

tate dalle famiglie in sede di iscrizione, previa disponibilità di classi attivate dal MIUR e dal-

la Regione Emilia Romagna per i percorsi IeFP;  

2) in particolare, per quanto riguarda l’indirizzo professionale Manutenzione e Assistenza 

Tecnica, si darà precedenza a quanti hanno esplicitamente esercitato un’opzione di scelta 

in fase di iscrizione; coloro che hanno indicato solamente il percorso di istruzione (e non di 

qualifica professionale) verranno collocati sulla base del criterio fondamentale dell’equi-

eterogeneità; 

3) qualora non sia in contrasto con i precedenti criteri, si potrà tener conto della provenienza 

territoriale, con esclusione del comune di Reggio Emilia. 

Per quanto riguarda l’individuazione delle classi da smembrare in caso di riduzione dell’organico, il 

Dirigente propone che la classe da dividere venga individuata secondo i seguenti criteri, in ordine 

di priorità: 

1) la presenza di particolari problematiche, in termini di dinamiche di gruppo controprodu-

centi dal punto di vista didattico, adeguatamente documentate dalle riunioni del Consiglio 

di Classe; 

2) il numero più ridotto di alunni, in modo da provocare il disagio quantitativamente più con-

tenuto nell’utenza. 

In ogni caso, con particolare riferimento al criterio 1), vengono sempre contattati i coordinatori dei 

consigli di classe coinvolti nell’accorpamento. 

Per quanto riguarda il contributo volontario delle famiglie il Dirigente propone di mantenere  
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la quota dell’anno precedente: 100,00 euro per il biennio e 130,00 per il triennio. Inoltre, il Diri-

gente conferma che la comunicazione che verrà consegnata alle famiglie manterrà, come fatto 

nell’anno scolastico precedente, l’informativa riguardo l’utilizzo di tale contributo da parte della 

scuola, con particolare riferimento all’indicazione dei progetti e delle attività che NON sarebbe 

stato possibile realizzare senza detto contributo. 

Il Consiglio approva all’unanimità (delibera n°7). 

 

8° PUNTO ALL’ORDINE DEL GIORNO: Acquisizione a bilancio risorsa PON “Sviluppo del pensiero 

logico e computazionale e della creatività digitale e delle competenze di cittadinanza digitale”, 

prot.2669 del 03/03/2017. 

Il Dirigente comunica al Consiglio la necessità di dover acquisire a bilancio il PON: “Sviluppo del 

pensiero logico e computazionale e della creatività digitale e delle competenze di cittadinanza di-

gitale”. 

Il Dirigente ne espone le caratteristiche  e comunica al Consiglio che riusciremo  a finanziare delle 

attività digitali già presenti come il patentino ECDL, un corso  innovativo per la classe quinta 

dell’indirizzo Sistema Moda, un corso di Photoshop per la classe terza dell’indirizzo Produzioni tes-

sili sartoriali. 

Il Consiglio approva all’unanimità (delibera n°8). 

 

9° PUNTO ALL’ORDINE DEL GIORNO: Regolamento d’Istituto.  

Il Presidente riferisce al Consiglio del lavoro svolto dal Comitato di revisione del Regolamento 

d’Istituto, che era stato costituito con l’Assemblea del 02/10/2018.  In particolare, a seguito della 

riunione svoltasi in data 05/11/2018, tale Comitato ha elaborato una bozza definitiva del nuovo 

Regolamento, anticipata al Consiglio dallo stesso Presidente con mail del 11/11/2018, che viene 

illustrata in questa seduta (allegato 4).   

Il Presidente invita il Consiglio ad esprimersi su due punti sui quali lo stesso Comitato non ha tro-

vato un accordo unanime: 

1. punto 6.4: viene chiesto di deliberare se agli alunni possa essere concesso o meno di usci-

re durante la terza ora di lezione; 

2. punto 9.4: viene chiesto se è necessario precisare le modalità di convocazione del Consi-

glio di Classe nel caso in cui si debbano deliberare sanzioni e/o provvedimenti che com-

portino l’allontanamento dalla comunità scolastica. 
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Dopo breve discussione, il Consiglio approva all’unanimità la bozza del nuovo Regolamento 

d’Istituto proposto dal Comitato, ed in particolare rispetto al punto 6.4 delibera di aggiungere an-

che la terza ora fra quelle nelle quali non è consentita l’uscita dall’aula, mentre per il punto 9.4 si 

rimanda alla normativa vigente (delibera n°9). 

 

10° PUNTO ALL’ORDINE DEL GIORNO: Donazioni. 

Il Dirigente scolastico riferisce di aver avuto conferma della donazione deliberata durante lo scorso 

consiglio da parte della Walvoil per il quale si rimanda al verbale della seduta precedente. 

Il Consiglio approva all’unanimità (delibera n°10). 

 

11° PUNTO ALL’ORDINE DEL GIORNO: Concessione locali. 

Il Dirigente informa il Consiglio che il Centro Studio e Lavoro La Cremeria, tramite il prof. Plano 

chiede alla scuola di poter utilizzare il laboratorio macchine utensili in via Trento Trieste per un 

corso che dovranno attivare e che avrà una durata di 11 incontri che inizieranno a gennaio. Le le-

zioni verranno tenute dal docente e da un assistente tecnico dell’istituto; i docenti referenti dei 

laboratori hanno espresso parere favorevole circa la concessione. La scuola dovrà comunicare i co-

sti del laboratorio e dei materiali, il Centro Studio E Lavoro La Cremeria fornirà i dispositivi di sicu-

rezza individuali e pagherà le spese del personale. 

Esce il prof. Famularo (ore 16.15). 

Il Consiglio approva all’unanimità (delibera n°11). 

Esce il sig. Orsini (16.20). 

 

12° PUNTO ALL’ORDINE DEL GIORNO: Organizzazione ultimo giorno di scuola prima delle vacan-

ze natalizie (corsi diurno e serale). 

Il Dirigente chiede al Consiglio di valutare l'opportunità di concludere anticipatamente la mattinata 

del 22 dicembre, ultimo giorno di scuola prima delle vacanze natalizie. Considerati i motivi legati 

ad esigenze di sicurezza e di organizzazione del riassetto prima della pausa natalizia, come già in 

altri casi analoghi, propone che le lezioni del corso diurno si concludano al termine della quarta 

ora (11.55),  mentre le lezioni del corso serale si concludano alle ore 21.00 di venerdì 21 dicembre.   

Il Consiglio approva all’unanimità (delibera n° 12). 
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13° PUNTO ALL’ORDINE DEL GIORNO: Rinnovo della Biblioteca di Istituto; acquisizione a bilancio 

risorsa Bando del 5 giugno 2018 “Fondo per la promozione della lettura, della tutela e della valo-

rizzazione del patrimonio librario” – Anno 2018; convenzione Qloud. 

Rientra il prof. Famularo (16.25). 

Il Dirigente comunica al Consiglio l’intenzione di rinnovare la Biblioteca d’Istituto in quanto è co-

munque frequentata dagli studenti, e inoltre la scuola ha sviluppato una serie di attività che po-

trebbero trovare nella biblioteca un luogo adeguato, come  il giornalino scolastico. Si è chiesto ai 

docenti di Disegno Meccanico e di Elettronica di progettare per la biblioteca un layout adeguato, 

ivi compreso il piano di illuminazione. Per fare fronte alle spese necessaria al rinnovo della biblio-

teca il Dirigente si ripropone di cercare fondi e a tale proposito la scuola ha partecipato ad un ban-

do del MIBACT per la riqualificazione del patrimonio librario scolastico, acquisendo una risorsa di 

circa € 1400,00. 

Inoltre il Dirigente comunica al Consiglio che cambieremo il software per la catalogazione dei libri 

in quanto quello in uso non è mai stato aggiornato dalla software house produttrice: a tal proposi-

to abbiamo sottoscritto una convenzione in rete con un’associazione che propone la conversione 

gratuita dal vecchio al nuovo sistema in Cloud. Il Dirigente comunica inoltre al Consiglio che per 

l’organizzazione delle attività della biblioteca saranno coinvolte tutte le componenti scolastiche, a 

partire dai docenti con orario di potenziamento fino agli alunni ai quali potranno essere ricono-

sciuti crediti scolastici o, nel caso di alunni con disabilità, ore di alternanza scuola lavoro.  

Il Consiglio approva all’unanimità (delibera n°13). 

 

14° PUNTO ALL’ORDINE DEL GIORNO: Rinnovo laboratori multimediali dell’Istituto. 

Il Dirigente comunica la Consiglio che i laboratori informatici C0.08, C0.09 e O5.23 necessitano di 

essere rinnovati: ha già avuto inizio il riallestimento del laboratorio informatico C0.08 in cui ver-

ranno inseriti i Personal Computer donati dalla Walvoil; l’aula verrà inoltre ritinteggiata e dotata di 

nuovo mobilio ergonomico, di una nuova impiantistica e di un climatizzatore. I computer sostituiti, 

ancora funzionanti, verranno collocati nel laboratorio informatico O5.23 sostituendo macchine più 

obsolete. Il Dirigente comunica al Consiglio che è previsto anche il rinnovo della C0.09 dove si pre-

vede di realizzare un laboratorio di informatica robotica, previa partecipazione a un bando che 

prevede un finanziamento di € 20.000,00. 
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15° PUNTO ALL’ORDINE DEL GIORNO: POF triennale 2019-2022 e Programma Annuale 2019 - in-

formazione. 

Il Dirigente comunica al Consiglio che il Ministero ha pubblicato un format per il POF triennale che 

ha il vantaggio di uniformare tra le scuole la struttura del documento e rendere immediatamente 

visibile su “Scuola in chiaro” il POF. Si procederà a inseriremo il nostro POF triennale come delibe-

rato dal Consiglio di Istituto.  

Il Dirigente comunica altresì al Consiglio che e stato firmato l’accordo Stato / Regione sugli IeFP. Il 

nostro Istituto ha già deliberato di offrire oltre ai percorsi quinquennali anche quelli triennali per il 

conseguimento della qualifica professionale. 

 

16° PUNTO ALL’ORDINE DEL GIORNO: Organizzazione delle Assemblee di Istituto in forma di 

Monteore. 

I rappresentanti degli alunni propongono al Consiglio di approvare un Monteore per la giornata di 

sabato 22/12/2018 (ultimo giorno di scuola prima della vacanze natalizie), da svolgersi nelle moda-

lità già approvate nei Monteore precedenti (inizio ore 8.15, appello alle 11.40, escluse le classi del 

biennio, presenza in sede di quelle classi del triennio della sede distaccata di viale Trento Trieste 

che dovessero avere problemi di accompagnamento da parte dei docenti di turno). 

Il programma prevede alcuni giochi ginnici (torneo di pallavolo e di “pallavvelenata”) e Cine Forum 

con proiezione di film scelti dai ragazzi. 

Il Consiglio approva all’unanimità (delibera n°14). 

I rappresentanti degli alunni sottopongono al Consiglio le date in cui vorrebbero organizzare i suc-

cessivi Monteore fino al termine dell’anno scolastico. 

Dopo breve discussione, il Consiglio approva all’unanimità le seguenti giornate: 21/01/19, 

28/02/19, 13/03/19, 13/04/19 e 03/05/19 (delibera n°15). 

 

17° PUNTO ALL’ORDINE DEL GIORNO: Accordi con le società sportive per l’uso della sala pesi e 

del servizio igienico aperto al pubblico in occasione di manifestazioni sportive. 

Il Presidente illustra al Consiglio la richiesta pervenuta dalla “Associazione Amici VV.F. Volley 

a.s.d.”, con sede legale in Via Canalina 8, 42123 Reggio Emilia, di poter disporre della sala pesi sot-

tostante la palestra 1 dell’Istituto, nonché dei servizi igienici e dello spogliatoio posti sempre nei 

locali sottostante la palestra 1 da riservarsi all’arbitro designato in occasione di manifestazioni 

sportive che si svolgano fuori dall’orario scolastico. 
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Il Presidente, con l’ausilio del Dirigente Scolastico, chiede l’autorizzazione al Consiglio a stipulare 

una convenzione con la predetta Associazione Sportiva ed altre eventualmente interessate, affin-

ché venga regolamentato l’uso dei locali di cui al presente punto dell’O.D.G. 

Il Consiglio approva all’unanimità (delibera n°16). 

 

18° PUNTO ALL’ORDINE DEL GIORNO: Comunicazioni del Dirigente e del Presidente. 

Il Dirigente comunica al Consiglio che sono avvenute alcune incursioni notturne nei locali della 

scuola senza grossi danni e che si e già provveduto a fare denuncia. 

Il rappresentante degli alunni Barrecchia Davide chiede chiarimenti sull’uscita anticipata per i 

maggiorenni; il Dirigente chiarisce che i medesimi possono uscire un’ora prima solo in via eccezio-

nale e che rispetto ai minorenni, che devono essere prelevati dai genitori, i maggiorenni possono 

uscire da soli ma sempre per motivi significativi.   Il Dirigente evidenzia però al Consiglio che si ri-

serva il diritto di avvertire i genitori comunque e di chiedere a questi di venire a prelevare l’alunno 

anche se maggiorenne, soprattutto in caso di condizioni di malessere. 

 

Alle ore 17.30, esauriti tutti i punti all’ordine del giorno, la seduta è tolta. 

 

 

Il segretario 

Antonella Ciarlini 

 

Il presidente 

Umberto Baldi Forti  


